
 

 

 

 

 

 

1，2年生分野別進路説明会 １１月１日 
 就職・公務員・進学（四大・短大・専門学校）の分野別 33 講座から、希望する 2 講

座を受講しました。 

 希望している進路についての詳しい話を聞くことができ、今後の進路選択について

考える良い機会となりました。 

防災について考えよう（２年生） １１月１７日 

 防災リーダー６名が中心となり、『古川駅から学校までの通

学路で危険な箇所』『もしもの時の「避難」と「備える物」』に

ついて考えました。いざという時の備えをする重要性を再認識

する時間となりました。ご協力いただいた株式会社洞口様、無

印良品様、飛騨市役所様ありがとうございました。 

創立 周年記念式典・芸術鑑賞 １１月 10日 

 今年は生徒会が中心となり、創立７３周年記念式典・芸術鑑賞を飛騨市

文化交流センター大ホールで開催しました。 

 オペラシアターこんにゃく座によるオペラ『森は生きている』を全校で鑑

賞しました。ピアノ演奏にのせた迫力ある歌声、工夫を凝らした大道具な

ど、素晴らしい舞台に生徒たちは感動していました。 

命を守る訓練週間 １１月１日～５日 

 災害はいつ起こるか分かりません。掃除の

時間に地震が起きたら… 

 突然の訓練でしたが、命を守る行動をとる

ことができました。 

 岐阜県高等学校総合文化祭の美術・

工芸展絵画部門において、２年生の葛井弘登さんの『古屋（こ

や）』が優秀賞、柳雪乃さんの『想い出』が入選、ポスターコン

クールにおいては、１年生の重田桜輝さんの作品が奨励賞に

選ばれました。 
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ＹＣＫプロジェクト 課外活動プログラム 「飛騨の三匠に学ぶ（農業）」を実施しました！ 

課外活動プログラムとは、 
自分の興味・関心・予定に合わせて参加できる、吉城高校の地域貢献活動です。今年度もバラエティーに富ん

だ魅力あふれる 12のメニューを実施します。当日に参加するだけではなく、事前学習や振り返りによって、体験
を通した学びを充実させています。 

 
「飛騨の三匠に学ぶ（農業）」 
◆日時：令和 3年 8月 23日(日) 

15:00～17:00 
◆場所：壱之町珈琲店 
◆参加者：2年（1名）、3年（2名） 
  
ソヤ畦畑(そやうねはた)の森本さんにお越し

いただきお話を伺いました。当初、実際にソヤ畦畑の畑へ伺う予定でしたが、当日はあいにくの雨模様。森本さん
の計らいにより、畑の見学はとりやめ、壱之町珈琲店をお借りしての開催となりました。 

森本さんの、高校卒業から U ターンして農業で独立されるまでの経歴を伺
い、現在はどのようなお仕事をされているのかをお話しいただきました。なんと、
実際に畑で収穫した野菜や、その野菜をもとに開発した商品をお持ちいただき、
それらを手に取りながら、「どのようなこだわりをもってお仕事をされているの
か」「農業というお仕事を通じて地域や社会とどのように関わっているのか」「農
業でブランドを立ち上げるとはどのようなことなのか」など、単純に農業という枠
にとどまらない話題にまで広がり、事前に調べ学習をしてきた生徒達も、実際に
お話を伺う中で新たな発見を得たり、そこで生まれた質問をしながら、学びを深

めていきました。 
 農薬や肥料を使わない、自然の営みに沿った農法で、50種ほどの品種を育てているソヤ畦畑さんですが、雪深
い畦畑地区では収穫できる時期が短く、冬～春先までは野菜が採れないそう
です。そこで、収穫した野菜そのものではなく、素材を活かした商品の開発、販
売にも力を入れており、ネットショップも運営し、飛騨内外へ飛騨の恵みを届け
ていらっしゃいます。また、飛騨の地に根付いた作物を届けるため、栽培する 9
割の品種は「固定種・在来種」または、自家採種(自分たちの畑で種を採り、翌
年につないでいく農法)の手法をとっています。 
  生徒たちは、単純に農業や農作業が好きであるとか、無農薬の農法に興味
を持ったことで参加しましたが、農業の奥深さ、大変さ、森本さんの野菜へのこ
だわりや暮らしの営み方に圧倒されたようです。また１つ新しい分野への知識や、そこに携わる人の考え方に触れ

られました。 
「野菜を通じて地域と繋がっていくことは大変なことだし、すごいと思いまし

た。自家採種は 1年を通して大変なやりかたなのに何年もやり続けていて、それ
ほど野菜を愛しているんだと思いました。また、野菜に関するちょっとした知識が
得られて良かったなと思いました。(生徒の感想から抜粋)」 

 
森本さん、収穫の忙しい時期に、貴重な機会を頂きありがとうございました！ 

ご意見・ご感想などは、吉城高校・キャリア推進部までお問い合わせください。 

       ０５７７－７３－４５５５ 

岐阜県立吉城高等学校 キャリア推進部 

地域課題解決型キャリア教育「吉高地域キラメキプロジェクト」 


